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我校领导视察 2019 级新生军训工作 

⚫ 校领导视察军训工作 

为深入了解 2019 级新生军训情况，确保军训工作的顺利开

展，9 月 18 日下午 3 点 30 分，我校校党委书记卫建国、校党委

副书记高峰亲临训练场视察新生军训工作，校党委办公室主任石

斌、校武装部部长王军峰、校武装部副部长李大勇、临汾市武警

支队副参谋长李令飞及校武装部军事教研室主任李文等领导陪

同视察。 

首先，卫建国书记对陪同新生军训的各学院辅导员进行了慰

问。接着，卫书记询问了有关新生身体素质的问题，李副参谋长

对此做出回应，他提到，2019 级学生较往届学生而言，身体素

质有所提高，因身体原因不能参加军训的人数显著减少。接着，

卫建国书记、高峰副书记等校领导视察了各连队的训练情况，充

分肯定了学校军训工作取得的成绩。卫书记强调，第一，各个方

队的训练要在保证效率的前提下加快训练速度；第二，教官应对
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学生进行相关的思想教育，实现身体素质和思想觉悟的共同进步。

紧接着，卫书记针对劈枪方队进行了着重观察和了解。他要求劈

枪方队所持模拟枪支的重量需要与真枪一致，以保证训练的最佳

效果，模拟枪支的负责人员需要对枪支进行严密的安全性能检查，

避免因枪支问题导致学生受伤。最后，高副书记对军训简报组的

工作表示充分肯定，并对简报组成员进行了鼓励。 
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此次校领导莅临军训现场视察充分体现出我校领导对新生

军训工作的重视以及对新生寄予的厚望，有利于鼓舞学生的参训

士气，激发教官的训练热情，为我校 2019 级新生军训的圆满结

束奠定了基础。 

⚫ 音乐学院领导慰问新生 

为振奋新生军训士气，提高军训质量，鼓励同学们高效率完

成军训任务，9月 18日上午我校音乐学院院党委副书记席振萍、

音乐专业辅导员陈文明和成燕来到田径场慰问 2019 级新生。 

首先，席副书记与两名辅导员视察了学生军姿、齐步的训练，

并对教官的辛勤付出表示感谢，同时对同学们的训练成果表示肯

定。接着，在检阅完近期训练成果后，席副书记深入学生当中，

与同学们进行亲切友好的交谈，并向同学们提出三点期望：一是

期望同学们刻苦训练，展现全新风貌，将严谨的军训精神与认真

的学习态度相结合。二是期望同学们能够坚持学习，永远保持对

学习的热情和执着，在艰苦的训练过程中能够培育起集体主义精

神与爱国主义精神。三是期望同学们关注时事，不只拘泥于学习，

还要对国家大政方针有所了解。最后，席副书记与两名辅导员老

师对因身体原因不能参加军训的同学表示了关怀。 

此次音乐学院的慰问工作，不仅使师生的关系更加融洽，也

给教官的工作带来了有力的支持，而且此次慰问活动激发了同学

们的参训热情，提高了同学们的训练质量，更利于军训任务顺利

进行。 

外国语学院  崔晓雅 
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领 导 寄 语 

军训正当时，军训简报组的记者有幸对校党委书记卫建

国进行了采访，卫书记就本次军训的目的和意义做了详细的

解答。 

⚫ 卫书记采访 

记者：卫书记您好！新生们的大学生活已初步开始，您对这

届新生有什么期待？您认为大学军训的目的是什么？ 

卫书记：军训是开学的第一课，高中三年为了圆梦高考，很

多学生的身体素质有所下降，无论是身处农村还是城市，孩子们

家长都一心让他们学习，以谋求儿女将来更好的发展。所以这些

学生的身体素质都不太强。军训可以在一定程度上提高他们的身

体素质。军训还可以培养他们的集体意识，山西师范大学是一个

大家庭，有来自不同城市、各个民族的学生，军训可以让他们更

好地融入这里。培养团队意识也有利于平时学习生活的展开，依

靠团队意识，学生们可以更好地处理生活中的突发事件、培养更

好的学习习惯、提高工作效率。现在，科研工作也讲究团队效率、

协作意识、纪律意识，以及注重对意志力的培养。而军训也能为

之后工作生活中的团队合作打下基础。 

记者：您认为军训生活可以给大家带来什么呢？ 

卫书记：习总书记强调，磨炼意志，锤炼本领。家长对孩子

们都很重视，在父母的保护下，这些孩子没有经历过磨炼、养成
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吃苦耐劳的精神。军训可以培养孩子们坚韧的意志，不屈的人格，

以及勇于拼搏的气概，这些都将伴随他们的一生。幸福是靠奋斗

出来的，时代新人，更要注重在意志和品质上的培养。让身体素

质和意志品质共同发展，也希望学生们通过军训奠定基础，成为

更好的时代新人。最后祝军训圆满结束。 

记者：谢谢卫书记的期望和关怀，我们会认真听取您的教导，

成为更好的师大青年，来为师大做出更多的贡献。 

本次军训中，简报组的记者还采访到了校党委副书记高

峰，高副书记就本次军训新生表现、对他们未来的期待发表

了看法。 

⚫ 高书记采访 

记者：高副书记您好！军训已经进行了一段时间，您亲自到

达现场视察后，对本届新生的精神风貌及状态有什么具体感受？  



 

 7 

高副书记：学生今年的综合素质不错，队列的训练也已经有

模有样了，我感觉他们的精神风貌还是比较好的，可能是因为有

过高中军训的基础吧！我看到同学们很认真，很重视。体现了同

学们吃苦耐劳的精神。第一个方面，与教官教的认真、方法正确

有关。第二个方面，接新生的时候，我曾经到过公寓，也接触过

一些公寓的管理人员、学生家长，他们都说今年的新生很文明、

有礼貌。领导、老师去了宿舍里面，大家都主动起来打招呼，这

样的做法，我觉得是非常好的。所以，今年的新生基础不错。 

因为我分管学生工作，包括军训部分。现在正在进行“不忘

初心，牢记使命”主题教育工作，我调研的工作主题是“大学生

文明与大学生文明素养的养成”，我们想通过一系列的教育活动，

让同学们培养文明素养，当代大学生是时代的骄子，是有文化的

一批青年人。在社会中，是综合素质高的一批人。但是个别同学
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们的日常行为习惯需要改进：比如，在餐厅，我希望能养成很好

的习惯。就餐要排队。在社会上，公民的排队意识很强，所以，

高校生也要做到。我希望可以通过军训来提高高校生综合素质。 

记者：谢谢您对我们的肯定，也非常感谢您能提出我们的不

足，我们一定会努力达到您的期望，成为新一代优秀大学生。 

通讯员：传  媒  学  院  张瑞江 

传  媒  学  院  王一菲 

  戏剧与影视学院  李思莹 

 

信息社会 赢在未来 

——我校开展 2019 年军事理论课讲座 

为使大学生掌握基本军事理论与军事技能，强化大学生国防

观念和国家安全意识，近日，我校在文化艺术活动中心举办了面

向 2019 级全体新生的军事理论课讲座。 

在授课过程中，首先，军事教员以图片形式展示了我国的先

进军事信息化武器，并以世界各国信息化武器发展状况为例，讲

述了信息化武器在海湾战争中所发挥的巨大作用。接着，军事教

员着重介绍了信息化战争的相关知识，具体内容包括：人类战争

形式演变、信息化战争概念、现代信息化作战特征、未来信息化

发展趋势等。最后，军事教员结合 2019 年春节晚会的相关看点，

提出了他对信息化的看法。他提到，在不久的将来，信息化的浪

潮将席卷全球，这可能会使社会的学习模式和就业情况等方面发
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生巨大的转变，但我们要以平常心态正确地面对信息化带来的影

响。 

此次军事理论课讲座的开展加深了学生对信息化时代我国

国防安全现状的了解，强化了其民族自豪感与责任感，有利于加

强学生的组织纪律性，提高大学生的综合素质。 

外国语学院  崔晓雅 

 

一次选择，一生担当 

“自从我们当了军人的那天开始，我们就已经做好了要牺牲

的准备。” 

“奋斗拼搏，早晚会有牺牲。” 

“战争和老百姓之间，只有我们，顶不住也要顶。” 

“你太不了解中国军人了。” 

你太不了解中国军人了。 

中国军人成了我生活中真实存在的“神”。“有事就找中国军

人”，小到头被卡住，大到天灾战争，只要有需求，他们就可以

从天而降。 

哪里危险，哪里就有中国军人。 

在我们唯恐避之不及拼命朝外跑的时候，他们却不顾一切地

往里冲。 
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傻吗？不，一点也不傻。 

他们都在和死神赛跑，为了从死神手中抢命，甚至不惜将自

己的命抵给死神。天灾面前人命如此脆弱，军人们却总能硬生生

地开辟出一条生路来，不管付出什么代价。时间，体力，家人，

甚至生命。他们所付出的，也是我们难以置信的。 

前几天，台风“利奇马”肆虐，他们在半夜坐在路边狼吞虎

咽地吃下第十一个包子，在天灾面前，人类显得如此渺小，而他

们却用自己的血肉之躯，筑成了一个保护网，他就是我们生活中

的神，为国家和人民万死而不辞。 

往前，是边防战士杜富国，2015 年主动申请加入云南扫雷

大队清理边境雷患，只为了还百姓一片安宁。他为什么要申请去

扫雷？杜富国作为一名战士，他的坚定答道：“面对地雷，难道

让老百姓上？”杜富国和战友们觉得，这时候就该军人上。“你

退后，让我来！”他明明知道扫雷是和平年代最危险的工作，

前进一步就可能面对的就是死亡，退后一步完全可以生，但他
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依然这样坚持。没有人不爱惜生命，没有人不渴望光明，但总

要有人负重前行。 

再向前，是感动中国人物，“两弹一星”功勋奖章获得者程

开甲，他的一生，就是任务、任务、任务。程开甲这一生，不管

身处何地，都心系任务，他说：“我做的一切，都和祖国联系在

一起！”对这位军人而言，任务就是一切！有了任务，我是军人，

当然该我上！ 

为什么感动中国的总是军人？军人的本色、责任使然。穿

过军装，一生为兵。这一群体感动中国，毫不奇怪。 

他们都是最美的人。 

在《真正男子汉》第一季的时候，一位老兵在节目中教会了

大家用铁锹煎鸡蛋，但是，2016 年 7 月 10 日，这位老兵在参加

维和行动的时候却不幸牺牲，他叫杨树朋。 

他就这样走了。 

就像《红海行动》和《战狼 2》里的人物一样，甘愿从枪林

弹雨中冒着生命危险救出中国人民，我们的军人永远值得我们尊

敬。 

军人面对险境，始终冲在人民最前面。也正是他们的存在，

我们的国家才能如此安宁。 

这个世界并不太平。可我们却总是能平安。因为有他们。 

但作为普普通通的公民，可以做些什么来帮助他们呢？ 

我想，应该就是尊重。 

如果你觉得醉酒驾车被扣分罚款是多管闲事，不妨想一想，

交警们就为了管你这些闲事，顶着烈日或者寒风，牺牲了多少陪
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伴家人的时间。如果你觉得吸毒贩毒可以原谅，不妨想一想，多

少缉毒警因为毒品而失去家人、失去生命。 

如果你总对军人优先这一政策诸多不满，不妨想一想，战争

来临的时候是不是军人优先，面对死亡威胁的时候是不是军人优

先。如果你因为火灾时消防员没有保住你的孩子而怪罪他们救火

不力，不妨想一想，你失去了孩子伤心欲绝，他们失去了战友又

该找谁怪罪，没能救回来你的孩子他们自己又有多痛苦煎熬。 

尊重，不仅仅是在微博上评论一句“真伟大”或者站在他们

面前鞠躬敬礼，更重要的，是对他们的理解和配合。 

最后，谢谢你们，最可爱的人。 

“你现在的气质里，藏着你走过的路，读过的书和爱过的人。” 

戏剧与影视学院  李思莹 
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军 训 令 

细雨穷，热气凶，苦难怎抵意志涌。赤胆忠，万千重，昂首

挺胸，气势如虹，冲！冲！冲！ 

残阳半，强兵健，磨炼自当戎马还。军歌悍，山河颤，千锤

百炼，方心未艾，战！战！战！ 

 

传媒学院  李亚彤 

 

出  训 

一 曲 军 歌 响 碧 霄， 

精 兵 强 将 胆 气 豪。 

未 言 此 志 抟 扶 摇， 

但 愿 如 鹏 凌 空 照。 

 

传媒学院  李亚彤 
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